

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

VINOS PUROS DE MESA

PASTEURIZADOS

Coupage Francaise

Vino Fogoneu ***	á Ps. 0'40	botella sin envase
Id. Binisalem ***	» 0'50	» »
Vinagre puro de vino	» 0'40	» »
Acete puro de oliva ref.º	» 1'50	» »
Mistela ***	» 1'00	» con envase
Ginebra leg.ª «La Campana»	1'50	» »

Vinos, aguardientes y licores, del país, nacionales y extranjeros.

Servicio á domicilio. Garantida la pureza de todos nuestros productos.

De venta en las principales droguerías, colmados y tiendas de ultramarinos.

Pídase en todas las fondas y restaurants.

Bodega Fogoneu

Calle de la Unión (Mercado) 63

Término de la confabulación de telegrafistas

Negociaciones

Desde que los individuos del Cuerpo de Telégrafos tuvieron noticia y adquirieron el convencimiento de que el Gobierno se hallaba firmemente decidido á publicar en la *Gaceta* el decreto de reorganización de aquel Cuerpo, empezaron á circular en él corrientes favorables al término de una situación que iba ya siendo insostenible é impropia de un país culto.

Persuadidos los confabulados de que era inevitable el término de su actitud, acudieron, como ya dijimos, á los directores de los periódicos más importantes de Madrid para rogarles que les prestaran su concurso.

Con placer hubieran accedido éstos, y seguramente habrían practicado gestiones para terminar el conflicto, si no supieran de una manera positiva que el Gobierno no podía aceptar género alguno de negociaciones con los que se hallaban frente á frente de él en amenazadora rebeldía.

De tal modo era esto cierto, que el viernes por la mañana varios periodistas visitaron al ministro de la Gobernación, simplemente con el carácter de amigos particulares suyos, y hablando acerca de la confabulación manifestó aquél su decidido propósito de no transigir ni admitir discusión sobre los derechos de los telegrafistas.

Vuelta á los aparatos

Sabedores éstos del resultado de la entrevista de que acabamos de hablar, y deseosos de resolver la cuestión en los términos más convenientes para ellos, nombraron una comisión para que visitase al señor Romero Robledo; y, en efecto, unos cuantos telegrafistas de los más jóvenes, imberbe todavía alguno de ellos, visitaron al ministro de Ultramar, quien los recibió con su afabilidad acostumbrada; y sabido como es el temperamento franco y expeditivo del ministro de Ultramar, no extrañará á nadie que consiguiera que volvieran á los aparatos, prometiéndoles abogar cerca del Gobierno para que se examinase lo que hubiera de justo en sus aspiraciones.

A última hora de la tarde conferenció detenidamente el señor Romero Robledo con el señor Cánovas del Castillo.

Entre tanto, los comisionados se dirigían á la Estación Central de Telégrafos para aconsejar á sus compañeros que volvieran á los aparatos, como así lo hicieron.

Ovación al marqués de Mochales

Antes de quedar restablecidas las comunicaciones se trató por los telegrafistas de organizar una manifestación de simpatía y de cariño en favor del director general, señor marqués de Mochales, contra el cual no tienen resentimiento alguno ni motivo de queja.

En nuestro juicio, dice *La Epoca*, periódico del cual tomamos esta relación, se compagina mal esta conducta con la actitud de verdadera rebelión en que se han colocado, y cuyas consecuencias y disgustos ha sufrido en primer lugar el señor marqués de Mochales, á quien ahora quieren los confabulados desagradar tardíamente.

La causa de Ravachol

El asesinato de las señoras Marcon

Los periódicos franceses y los diarios de Madrid recibidos ayer, publican extensas relaciones de la vista del proceso contra Ravachol y sus cómplices.

Terminado el interrogatorio sobre el asesinato del ermitaño de Chambles, fué preguntado Ravachol acerca de la muerte violenta de las señoras Marcon, en la cual el reo niega haber tenido participación alguna, y también que le hubiesen dado asilo Beala y Mariette.

Presidente.—Pues así se lo ha contado Mariette á Chaumartin.

Mariette se levanta rápidamente y grita:—Falso.

Después de hacerla guardar silencio, el presidente reconviene á maître Lagasse, que está apuntando las contestaciones á Ravachol.

Maitre Lagasse se justifica diciendo que, como Ravachol es tardo de oído, le repita las preguntas que le dirige la presidencia. Abórdase la profanación de la sepultura.

Presidente.—¿Fuisteis vos (dirigiéndose á Ravachol) el autor de este repugnante crimen?

Ravachol.—Exacto. Valía más despojar á los muertos que á los vivos.

P.—¿No sentís emoción al recordar aquella horrible noche?

R.—No es tan repugnante.

Después de una nueva suspensión, Ravachol comienza á leer un discurso que llevaba preparado.

El presidente le interrumpe la lectura.

Comienza el interrogatorio de Beala.

Niega que diese asilo á Chaumartin y que él tenga participación en los crímenes, diciendo que las declaraciones que prestó en la instrucción las hizo cediendo á las amenazas del procurador de la República.

Al ser interrogada Mariette, niega toda participación en los crímenes.

Era grande la curiosidad que había por conocer la declaración de Chaumartin; así es que, al ser llamado por el tribunal, hubo gran expectación en la Sala.

Chaumartin

Presidente.—Seréis interrogado varias veces. Por el momento, decid cuanto Ravachol os haya manifestado respecto al crimen de la Varizelle.

Chaumartin.—Es de sentir para mí, como para el partido en el cual han querido abrigarse, la necesidad de venir aquí á declarar contra personas que aun no hace muchos días eran amigas.

Cuando Ravachol llegó á mi casa, en Saint-Denis, me dijo que la necesidad de socorrer á su madre le había obligado á llegar hasta el crimen. Entonces decidió introducirse de noche en una casa. Fracturó la puerta con una palanqueta, entró en una habitación, hirió á un hombre en su cama, vió á una mujer que huta, la persiguió hasta la calle y le asestó un último golpe, mientras estaba todavía apoyada contra la pared.

Pero como se había gritado, se asustó y se marchó sin volver á entrar en la casa.

Ravachol mira á Chaumartin con tal fijeza, que diríase que le quiere hipnotizar.

P.—Beala y Ravachol ¿se conocían antes de París?

Ch.—Seguramente.

P.—¿Estáis bien seguro de lo que decís, Chaumartin? ¿No os engañáis?

Ch.—No creo que Ravachol me desmintiera. ¡Es bastante generoso (Ravachol sonrío) para no tener ese valor! Comprendo que quiera librar al compañero que está á su lado; pero también debiera pensar que ese compañero (Beala) es la causa principal de todas las amenazas que me rodean.

P.—¿Habéis oído, Ravachol? ¿Qué tenéis que contestar?

R.—Protesto enérgicamente contra las palabras de Chaumartin. Le he relatado el crimen de Chambles sin ocultar nada; pero del crimen de la Varizelle no le he dicho más que lo que había leído en los periódicos.

P.—¿Cómo! ¿En 1891 hablabais según lo que dicen los periódicos de un crimen cometido en 1886?

R.—No tiene nada de extraño. Los periódicos de Saint-Etienne habían recorda-

do lo de la Varizelle á propósito de lo de Chambles.

P.—¿Dudáis de la buena fe de Chaumartin?

R.—No; no sé á qué móviles obedece. Sin duda comprendió mal lo que yo le decía.

Ch.—Ravachol me lo ha contado dos veces: si no hubiera comprendido bien la primera, lo hubiera comprendido la segunda.

P.—Ravachol, ¿no dudáis de la buena fe de Chaumartin?

R.—No estoy en su pensamiento.

Maitre Lagasse.—¿Con qué os dijo Ravachol haber cometido el crimen?

Ch.—Con un cuchillo.

L.—El médico ha declarado que fué con un hacha. ¿Cómo habéis seguido siendo amigo de él después de semejantes confidencias?

Chaumartin hace elogios del carácter dulce y generoso de Ravachol.

La Rulliere

Comparece la Rulliere, ex-querida de Ravachol, á quien el presidente recomienda que diga la verdad.

Rulliere.—La diré. No tengo nada que perder. ¡Estoy en la Cárcel!

Interrogada, niega todo cuanto ha declarado en la instrucción contra Ravachol, y dice:

—He mentado; le amo todavía. Perdona que lo diga.

P.—No tenemos para qué recibir vuestras confidencias.

La Rulliere niega haber conocido en Saint-Etienne á Beala y á la Mariette.

Otra vez Chaumartin

Vuelve á comparecer éste para declarar sobre el asesinato de las quinquilleras.

Ch.—Una noche paseando Beala me contó que Ravachol y otro compañero entraron á eso de las diez en la tienda de las Marcon, pidieron un martillo de zapatero y entregaron en pago una moneda de oro; mientras la más joven se volvía para ir á buscar la vuelta, Ravachol le asestó un martillazo en la cabeza. Parece que cayó sin proferir un grito. Entonces llamaron á la otra, diciendo que ésta estaba enferma; llegó, y al bajarse para mirarla, Ravachol la mató de otro martillazo.

Cerraron la tienda á iban á registrar la casa, cuando oyeron dar dos golpes á la puerta.

Ravachol, revólver en mano, se dirigió á la entrada. El otro compañero tuvo miedo y se escapó por la puerta trasera.

Beala añadió que él y Mariette estaban al acecho, y que se marchó á acostar; mas algunas horas después, inquieto por no ver á Ravachol, se levantó y fué á ver lo que pasaba, pero no supo nada aquella noche. Ravachol estaba todavía en la casa del crimen.

P.—En vuestros primeros interrogatorios habéis sido menos afirmativo respecto á Beala.

Ch.—Entonces estaba yo también acusado, y luego Beala, al salir de la Conserjería, me rogó que hablase de otro modo para cubrirle.

Beala lo niega enérgicamente.

Sigue un careo en que Chaumartin sostiene sus afirmaciones, mientras Beala niega.

P.—Beala, ¿á qué interés atribuí las declaraciones de Chaumartin?

B.—Quizás habrá que preguntárselo á Ravachol.

Ravachol.—Yo creo que lo hace sólo para rehabilitarse y encontrar trabajo.

Chaumartin persiste en sus declaraciones.

P. (á Ravachol).—Pero ¿por qué os había de acusar Chaumartin?

R. (después de vacilar).—Eso es difícil, delicado de explicar. Los periódicos han dicho que yo tenía relaciones con Madame Chaumartin. Insisto en declarar que eso es falso; protesto enérgicamente; pero acaso Chaumartin lo haya tomado en serio y nos quiera mal.

Ch.—Ravachol es un corazón generoso. Jamás he sospechado de él bajo este punto de vista. Le estimo todavía.

P.—¿Tenéis la persistencia de la estimación! (Risas.)

Chaumartin afirma que Mariette le ha confesado que ella y Beala habían dado hospitalidad á Ravachol después del crimen de Chambles.

Mariette (*hecha una furia*).—¡Embustero! Es inconcebible que se digan tales mentiras. Todos los de la casa han declarado que no habían visto á Ravachol y que era imposible no verle si hubiera estado allí.

Los abogados hacen varias preguntas cuya tendencia es demostrar que Chaumartin no ha cesado de hacer declaraciones contradictorias durante la instrucción.

Término de la vista

El resto de la vista se reduce á la acusación fiscal, á las defensas de los abogados defensores y á la lectura que hace Ravachol de un escrito sosteniendo la tesis de que la presente organización social es causa de todos los crímenes, y que el día en que desaparezca no habrá más Pranzinis, ni Prados, ni Anastays.

Sentencia

El Jurado ha reconocido á Ravachol culpable de asesinato con circunstancias agravantes, y el tribunal de derecho, conforme con el veredicto, ha dictado sentencia de muerte contra el famoso dinamitero.

Beala y Mariette Soubere han sido absueltos.

Según un despacho de la Agencia Fabra, Ravachol se niega á acudir al Tribunal de Casación y á pedir el indulto.

Revestido de la camisa de fuerza, afecta la mayor indiferencia.

Está vigilado por centinelas de vista.

Los Reyes de Italia en Berlin

El Rey Humberto y el Emperador Guillermo asistieron á ejercicios de tiro en Jürtenbogk antes de hacer su entrada en Berlín. Por este motivo llegaron media hora después que la Emperatriz y la Reina Margarita.

Los ejercicios practicados en el polígono de Jürtenbogk han consistido en la comparación de la artillería moderna con la de la época de Federico II. Primero se disparó con cañones antiguos servidos por artilleros que vestían el uniforme del siglo XVIII. Después se repitieron los disparos con una batería del último modelo aprobado.

Terminados los ejercicios, se dirigieron á Berlín los dos Soberanos. En la puerta de Brandeburgo el burgomaestre, señor Zelle, dió la bienvenida al Rey Humberto, á quien ofrecieron ramos de flores varias jóvenes vestidas de blanco con lazos de los colores italianos. En las calles, que estaban engalanadas con colgaduras, fueron vitoreados por la multitud los dos Monarcas.

La Emperatriz y la Reina Margarita, que habían hecho su entrada en coche descubierto, recibieron también una ovación.

Por la noche hubo representación de gala en la Opera, no asistiendo la Emperatriz por hallarse indispuesta. La función terminó con un cuadro alegórico representando á Alemania é Italia dándose la mano. Junto á ellas se veía al genio de la Paz, y á uno y otro lado grupos de soldados romanos y de guerreros germánicos.

El canciller Caprivi y el ministro italiano señor Brin han celebrado varias conferencias. Un periódico francés dice que el señor Brin debe de haber hecho gestiones á fin de obtener el concurso de los financieros alemanes en favor de Italia.

El Emperador Guillermo ha concedido la cruz del Águila Roja con brillantes al señor Brin.

Un duelo á consecuencia de otro

Paris 24.—A consecuencia de los incidentes á que ha dado origen el reciente duelo entre MM. Drumont y Cremieux, se ha verificado un lance de honor entre dos de los testigos de aquéllos, Mr. Meyer y el marqués de Morés.

Este último hirió al primero en el pulmón derecho, originándole la muerte en la misma tarde de hoy.

Paris 25.—La Cámara de diputados, la prensa y el público protestan con indignación y lamentan la muerte del capitán Meyer.

Este ignoraba el arte de la esgrima,

mientras que el marqués de Morés es un duelista consumado.

La estocada le perforó la pared torácica, atravesó el pulmón y llegó a la columna vertebral.

Prepáranse grandes exequias. Mr. Cremieux-Joa ha provocado al marqués de Morés.

La prensa toda dice que Drumont obró de mala fe, asegurando que Meyer conocía el arte de la esgrima.

La Gaceta de Francia añade que la muerte de Meyer es la expiación de los insultos hechos a la religión desde hace quince años.

NOTICIAS

Del Extranjero

Noticias particulares recibidas de Roma confirman que el Papa está ultimando una notable carta que dirigirá al conde de Mun y a los demás jefes laicos que dirigen en Francia el movimiento católico, sobre la cuestión constitucional.

Se añade que en dicha carta Su Santidad aprueba la conducta seguida hasta ahora por los jefes laicos, confirmando la necesidad de descartar de la discusión la forma de gobierno que se ha dado Francia, y procurar cristianizarla.

El Papa ha creído más oportuno dirigirse a los laicos, en lugar de dar una nueva Encíclica, como se dijo en un principio, fundándose en que los primeros no están expuestos, como los obispos, a las medidas represivas del Gobierno; y porque les es más fácil organizar el movimiento católico en el terreno elegido por Su Santidad.

Las últimas noticias recibidas de Pittsburgh dicen que continúan siendo muy difíciles las negociaciones existentes entre los obreros metalúrgicos y sus patronos para conjurar la huelga monstruo que se prepara con motivo de la aplicación desde 1.º de Julio próximo de las nuevas tarifas de salarios que tratan de imponer los fabricantes.

Estos pretenden una baja general en todos los jornales, a la que se oponen los obreros; consintiendo tan sólo que la reducción se haga en los jornales más elevados, permaneciendo subsistentes las actuales tarifas para la mayoría de los salarios.

Hasta ahora todos los esfuerzos hechos para conjurar el conflicto han sido estériles. Se proyecta celebrar esta semana una nueva conferencia entre los delegados de ambas partes.

En el barrio de Whitechapel de Londres ha aparecido de nuevo el misterioso Jack el Destripador.

Sus crímenes presentan nuevo aspecto. Antes empleaba el cuchillo; ahora el veneno, la estricnina.

La policía tiene hasta ahora noticia de siete asesinatos, pero se cree que habrá más víctimas.

Estas son mujeres de mala vida. Todas ellas han muerto como heridas del rayo.

Los periódicos franceses dan cuenta de un suceso curioso relacionado con estos crímenes. Poco tiempo después de descubrirse el envenenamiento de dos mujeres públicas en el barrio de Lambeth, el doctor Hasper recibió una carta de un individuo que firmaba Murray, en la cual se acusaba del asesinato y de otros crímenes al hijo del doctor, estudiante de Medicina que había residido dos años y medio en Lambeth. El firmante pedía 37.000 francos por su silencio.

El doctor Hasper no dudó de la inocencia de su hijo y mandó la carta. El hijo dió parte a la policía, que descubrió que la carta procedía de un tal Tomás Naill, que había vivido en Lambeth, en la misma casa que Hasper.

Pero lo más extraño es que, según todas las apariencias, Naill es el verdadero autor de los crímenes. Naill es comisionista de productos farmacéuticos, y muy poco después de los envenenamientos dió muestras de inquietud y hasta aseguró que le perseguía la policía.

Las noticias recibidas de las Carolinas alcanzan hasta el 5 de Mayo.

Ha llegado a Yap el capitán de fragata señor Montes de Oca, gobernador político militar de aquella región.

Inmediatamente que se tuvo noticia en Yap del para muchos esperado regreso del digno gobernante, acudieron a bordo del Venus toda la colonia oficial, muchos súbditos extranjeros, comerciantes y gran número de kanakas con sus Pilunes (Reyezuelos) a la cabeza a saludar y dar la bienvenida a su querido Gobernador, probando esto las muchas simpatías que por sus excelentes condiciones, ha sabido captarse el señor Montes de Oca durante sus dos años de mando.

Según leemos en un despacho de París, a consecuencia de la gravedad que encierran las declaraciones que hizo el emperador Guillermo en un brindis pronunciado en el banquete dado en honor del rey Humberto, de Italia, se ha producido una baja general en los valores que se cotizan en la Bolsa de aquella capital.

El exterior español quedó a 66'81; el tres por ciento francés, a 99 02.

Los valores italianos han bajado un dos por ciento.

Escriben de Viena que el ex-canciller Bismarck ha declarado a varios periodistas de aquella capital, que considera inevitable la guerra entre Alemania y Francia.

Un telegrama de la Agencia Fabra anuncia que la Convención de los demócratas de los Estados Unidos, celebrada en Chicago, ha elegido candidato para la Presidencia de la República al Sr. Cleveland.

El Journal des Debats recibido ayer da la misma noticia con más extensos pormenores. Mr. Cleveland ha obtenido 616 votos (47 más de los dos tercios de votantes) Mr. Hill, el candidato de Nueva York, 112; Mr. Boyer, 103, y 36 Mr. Gorman.

El triunfo de Cleveland ha sido tan completo como inesperado; pues aunque Hill no tiene, ni con mucho, el prestigio del ex-Presidente de la República Cleveland, el hombre que hizo triunfar por primera vez a los demócratas desde la elección de Lincoln y la guerra de sucesión, creía aquél que la circunstancia de tener a su lado a los electores del Estado Imperio, ó sea de Nueva York, le proporcionaría fuerzas casi iguales a las que reunía su competidor.

Quedan, pues, frente a frente para la elección definitiva, como candidatos de los dos grandes partidos de la Confederación, el actual Presidente Harrison y su antecesor en la Casa Blanca Mr. Cleveland. Aunque es aventurado hacer profecías acerca de cuál de los dos obtendrá el triunfo, lo más verosímil es que sea el segundo; y si así sucede, las naciones europeas tendrán motivo para felicitarse de ello, pues el partido demócrata no es partidario de un sistema exageradamente proteccionista y se dice que llevaría a cabo, sin vacilaciones, la derogación de bill Mac Kinley que tantos perjuicios ha causado a la producción del viejo Continente.

De las Provincias

Una pequeña barquilla de la matrícula del Puerto de Santa María cogió en días pasados en aguas del Cabo «Candor» y llevó a Cádiz una, al parecer tortuga, de un metro de largo, dos grandes aletas membranosas en la parte superior y dos más pequeñas en la inferior, cuya caparazón, estriada en toda su longitud, afecta la forma de la cubierta de un buque.

Este curioso ejemplar será enviado al ministerio de Marina.

Parece que de esta clase de tortugas, tan solo se conserva una en el Museo de Pesca de Londres: fué cozida en aguas de Cete (Francia) el año de 1779 y mide cinco pies y cinco pulgadas.

De duelo original puede calificarse el desafío que se llevará a cabo en Málaga entre dos señoritas de aquella ciudad. El arma elegida será la aguja. Se batirán cosiendo camisas para los pobres de uno de los Asilos de la población. La obra, pues, resulta meritoria.

No se sabe por qué surgió el choque entre ellas; hablaban de las labores propias de su sexo, tan olvidadas por muchas, siendo así que antes hasta las reinas preparaban las camisas para sus maridos.

Las señoritas de que se trata se han desafiado, a ver cual de las dos cose más en menos tiempo. Juntas, frente a frente, por espacio de siete días, confeccionarán camisas para los pobres, poniendo la tela y el hilo como el sastre del Campillo.

Falta hace que estos duelos a la aguja se generalicen.

La huelga iniciada en las minas «Ma-lasopera», «Ollargan», y otras de Bilbao, ha terminado ya.

Los patronos han accedido a la petición de sus operarios, que es la de trabajar de seis de la mañana a las siete de la tarde, y el trabajo ha vuelto a reanudarse sin ninguna interrupción.

Dice un periódico de Lugo: «Hemos oído, sin que salgamos garantías de ello, que uno de los procesados en la causa por robo al señor Bolaño, de Castroverde, dirigió una denuncia al juez instructor de un distrito de Madrid, manifestando que en una conversación habida en la cárcel de esta ciudad, se declarara uno, a quien designa por su nombre, autor del asesinato del joven redactor de Las Dominicales, señor García Vao.

Este crimen, cometido en Madrid, se halla ahora envuelto en el mayor misterio,

y que la acción de la justicia haya podido descubrir al autor ó autores.»

De las islas

Menorca

Según escriben de Ciudadela a un diario de Mahón, las fiestas de San Juan han pasado allí muy animadas, pero con poca concurrencia de forasteros.

Los fuegos artificiales, disparados la víspera del santo en el puerto gustaron muchísimo, alcanzando también algunos aplausos los que se dispararon el viernes.

Las corridas y demás festejos, bien si no tuviera que deplorarse el atropello de un anciano por un caballo en la tarde del jueves, lo que obligó a la Alcaldía a hacer publicar un pregón prohibiendo el cruzar las calles ni estar parado en ningún punto donde las carreras se verificasen, sin embargo de lo cual el viernes al terminarse las corridas un caballo cogió con tan mala suerte a un fogonero del vapor León de Oro, que se le creyó al principio cadáver, pues recibió bastantes heridas de consideración, siendo conducido al hospital con pocas esperanzas de vida.

—El lunes de la semana última falleció en Ciudadela el Presidente del Comité liberal de aquella ciudad D. Eduardo Pons Roquer.

De la Capital

Estos días se está procediendo al derribo de la escalera principal del «Círculo Mallorquín, con objeto según se dice de construir otra de más reducidas dimensiones y ganar con ello espacio para algunas dependencias de dicha sociedad.

A la hora de Itinerario salió ayer tarde para la capital de Menorca el vapor correo Nuevo Mahóns, con la valija y 24 pasajeros.

Noticias del ejército:

El oficial segundo de Administración militar D. Juan Capllonch Rotger del parque de artillería de Ibiza, ha sido trasladado al distrito de estas islas y el de la misma clase D. José Casasnovas «Sancho» del distrito de estas islas al parque de artillería de Ibiza.

El médico mayor D. Joaquín Claramunt Ibáñez ha sido trasladado de la remonta de caballería de Granada al Hospital Militar de Palma de Mallorca.

Se ha confirmado el señalamiento provisional hecho al comandante de infantería D. José Vivanco señalándole el retiro para Mahón y asignándole 375 pesetas mensuales de sueldo.

Toda vez que el día 1.º del próximo mes de Julio debe verificarse el aforo de las especies de consumos existentes en las tiendas, depósitos y almacenes, sería de desear para que los intereses de la ciudad estuviesen convenientemente garantidos que nuestro Ayuntamiento nombrase personas idóneas y entendidas en el ramo, con el fin de que presidiera a dicha operación la más estricta justicia con objeto de que no quedaran perjudicados el Municipio ni la nueva empresa arrendataria.

Ya se sabe que la operación de que se trata es ocasionada a percances, como todas las que se rozan con el impuesto de que se trata.

Algunos operarios del Ayuntamiento estaban componiendo ayer el trozo de la calle de Palacio solado con ladrillos ó baldosas hidráulicas, el cual se había deteriorado en los puntos en que reciben la entrada y reciproca salida de los carruajes.

No es posible negar que aquella soladura ofrece notable resistencia.

Ha sido repuesto en el cargo de Cabo 2.º de la sección nocturna de la guardia municipal D. Miguel Sánchez Torres.

Decididamente el día de ayer fué verdadero de verano. Con haberse echado el viento al cuarto cuadrante se desarrolló un calor que era difícil de soportar. Ocasiones hubo en que hasta parecía que faltaba la respiración.

Este estado climatológico afectó a las personas que padecen achaques neurálgicos ó reumáticos, ocasionando padecimientos en muchas.

El empresario del arrendamiento de consumos D. Bartolomé Cabrer, nos ha dirigido una atenta carta haciéndonos saber que el día primero del próximo Julio se hará cargo de la Administración y cobranza del mismo. Con este motivo ofrece sus servicios a esta Redacción y al Director y el mismo tiempo nos expresa la seguridad de que atenderá como merezcan las indicaciones que le hagamos en beneficio de aquella Administración y del público, cuya benevolencia solicita asegurando que hará cuanto esté de su parte para merecerla y conservarla.

Los deseos del Sr. Cabrer en este par-

ticular nos parecen plausibles. Si logra tener al público contento, habrá llegado al desideratum, esto es a hacer llevadera esta contribución, lo cual deseamos sinceramente.

La persona que hubiese extraviado dos llaves, que fueron halladas anteanoche en la vía pública, puede presentarse en el cuartelillo de la guardia municipal y le serán entregadas.

Suponemos que el Isleño no leyó nuestro número del domingo, pues, en el suyo de ayer afirma que el Sr. Arias salió en el vapor Isleño con rumbo a Alicante formando parte de la expedición de periodistas, en representación de LA ALMUÑAINA.

Sentimos tener que manifestar a nuestro colega que no hemos dado en este acto representación alguna al Sr. Arias ni a nadie: nuestro periódico no va representado en la repetida expedición.

Y pues de ella tratamos, también nos interesa hacer constar, para evitar sucesivas mistificaciones, que el «Artagnan» que dice va en representación de otro periódico, no es el Artagnan nuestro redactor, que hace muchos años ha adoptado este pseudónimo para revistas de salones y otras.

Aprovechando la brisa de madrugada del domingo, salieron de este puerto en dirección al de Barcelona el laud Belisario y el pailebot Joven Francisca que deben ser transformados en las carabelas Pinta y Niña, conforme saben nuestros lectores.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Presupuestos

Madrid 27 a las 2 de la t.

Hoy terminará en el Senado la discusión de los presupuestos de Cuba. Mañana empezará la de ingresos, y el día 30 se acordará constituirse el Senado en sesión permanente.

Debate político

Madrid 27 a las 2'10 de la t.

El Sr. Capdepón iniciará hoy en el Congreso un debate político. En la oposición prevalecen tendencias enérgicas bajo el criterio y dirección del Sr. Sagasta.

Dos noticias

Madrid 27 a las 3'15 de la t.

Queda acordado que la Corte salga para San Sebastian el día 6 de Julio próximo, acompañandola el duque de Tetuán como ministro de jornada.

Las Cortes suspenderán sus tareas el día 4 del próximo Julio.

Nombramientos

Madrid 27 a las 3'15 de la t.

Dícese que los señores Henestrosa y Arrazola serán nombrados respectivamente directores generales de Beneficencia y Administración local.

Para la de Penales se indica al Sr. Mochales, y si este no acepta, la ocupará el Sr. Casado.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 21 de Junio.

Ministerio de Gobernación.—Real decreto, fecha 12, concediendo a D. Edmundo Kurz Thomasen la nacionalidad española que tiene solicitada.

—Real orden, fecha 20, relativa al personal de Telégrafos.

Fomento.—Real decreto, fecha 19, disponiendo que los cesantes del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios que no lo sean a consecuencia de sentencia ejecutoria ó por virtud del expediente gubernativo de que trata el art. 65 del reglamento de 18 de Noviembre de 1887, ó por haber renunciado sus plazas ó dejado transcurrir con exceso el plazo de dos años que tienen los supernumerarios para volver al Cuerpo, según lo prescrito en los arts. 22 y 23 del citado reglamento, podrán reclamar su reposición con la categoría y grado que antes disfrutaron, dentro del plazo improrrogable de dos meses, contados desde la fecha de este Real decreto.

—Otro, de igual fecha, declarando jubilado el inspector general de segunda clase del Cuerpo de Ingenieros de Montes D. José Díaz Laviada.

Ultramar.—Real decreto, fecha 16, conmutando por la inmediata de cadena perpetua la pena de muerte que la Audiencia de la Habana impuso a José Jiménez Lacuesta, Diego Comesaña Valdivia y Matías Soto Garay, por delito de asesinato y robo.

Real orden, fecha 20 de Mayo, desestimando una instancia de D. Manuel Arias y Rodríguez sobre interpretación del art. 34 del Arancel vigente en Filipinas.

Guerra.—Real orden, fecha 20 de Junio, disponiendo que por haber regresado a la corte el general de división D. Benigno Alvarez Bugallal, subsecretario de este Ministerio, se encargue de dicho destino y cese en el mismo el general de brigada D. Bernardo Echaluce.

Gracia y Justicia.—Real orden, fecha 15, jubilando al registrador electo de Tarancón, B. Laureano Monasterio y Gali.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 23 del actual:
 Recuerdo para que se remitan al Sr. Gobernador resúmenes de las estadísticas vecinales.
 Orden para la captura de dos presos fugitivos.
 Circular del Ayuntamiento de Barcelona sobre una exposición de Industrias artísticas que se trata de realizar en aquella capital, transcribiéndose a continuación el reglamento de la misma.
 Subasta de obras en el edificio de la Diputación Provincial.
 Ampliación del plazo para redimir el servicio en Ultramar.
 Exposición de los repartos de la contribución territorial de Mercadal Soller, Santa María y Bager Relación de minas en explotación.
 Invitaciones a los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Pollensa.
 Aviso a los mozos prófugos del cupo de Felanitx, para que puedan solicitar indulto.
 Exposición de los repartos de consumos de Villafraña.
 Vacante de médico cirujano titular de Montuiri.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos
 Día 24.—Varones, 3; Hembras, 2.
 Día 24.—Varones, ninguno; Hembras, 6.
Matrimonios
 Día 24.—Ninguno.
 Día 25. D. Mateo Palmer Sastre, con doña Catalina Palou Banzá.—D. Manuel Aymerich, con doña María Concepción Botellas.—D. Jaime Simó Pujol, con doña Juana Font y Pons.
Defunciones
 Día 26
 José Expósito, viudo de 46 años, Hospital, de bronquitis.
 José Ignacio Fuster Martí, soltero de 55 años, calle de San Miguel, neoplégia de la vejiga.
 Francisco Flexas Miralles, viudo, de 48 años, A puntadores, de tumor en el ovario.
 Margarita Socías Bennasar, soltera, de 23 años, Hospital, de tuberculosis.
 Día 27
 Esperanza Rosselló Gonzalez, soltera, de 64 años, El Terreno, de enterocolitis crónica.
Hospital Civil
 Día 26
 Movimiento de enfermos.—Entradas, 2.—Altas, ninguna.—Defunciones, 2: 1 varón y 1 hembra.
 Día 27
 Entradas, 3 varones.—Altas, 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUESTA DEL SOL
 Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y diáfana.
 Horizonte.—Claro y arbolado en todo el círculo.
 Idem del viento.—Brisa suave del S.
 Buzos a la vista.—Ninguno.
 Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Vapor español Unión, de 401 ton. matrícula de Palma cap. Juan Bosch con 22 trip., 65 pas. y valija. De Valencia con 10 horas.

DESPACHADOS

Vapor español N. Mahóns, de 396 ton. matrícula de Mahón cap. José Caldes con 19 trip., 24 pasajeros y valija. Para Mahón.
 Polacra Goleta española Sebastiana Pujol, matrícula de Palma cap. Juan Coll con 8 trip. y lastre. Para Andraitx.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Hallándose detenida en el Juzgado de Luchmayor una perra podenca cojida el día 24 del actual, se anuncia al público para que dentro quinto día se presente su dueño a recogerla, abonando sus gastos, pues de lo contrario se procederá a su venta en público subasta aplicando su producto a cubrir la manutención y costas de expediente.

Palma 27 de Junio de 1892.—El Marqués de la Bastida.

El día 4 de Julio próximo y sucesivos, de 10 a 12 de la mañana se efectuará el pago del cupon número 4 de los Bonos de la 3.ª emisión respectivo a los intereses del 2.º semestre del año 1891-92 (vencimiento 30 de Junio corriente).

También se efectuará el pago de los Bonos de la 3.ª emisión números 82—166—221—443—450—479—550—682—690—780—797—825—940—1030—1063—1116—1175—1389—1658—1748—1794—1799 y 1892, designados por el último sorteo para ser autorizados.

Palma 27 Junio 1892.—El Alcalde, El Marqués de la Bastida.

Sociedades y Corporaciones

Empresa arrendataria de Consumos de esta capital

Administración.—Esta empresa arrendataria el día 1.º de Julio próximo venidero debe incautarse de la administración del impuesto de Consumos de esta capital y en tal virtud considera de su deber recordar a los cosecheros, comerciantes, tratantes, especuladores y almacenistas al por mayor que tengan establecidos en el casco y radio de la misma depósitos domésticos y fabrica de especias sujetas al referido impuesto, que para la continuación de los mismos, es preciso que lo soliciten de esta Administración en la forma legal y reglamentaria antes del día 30 del mes actual.

Las oficinas de esta Administración quedan establecidas desde el día de hoy en la calle del Santo Espíritu número 1 de esta ciudad.

Lo que se hace público en el Boletín Oficial y demás periódicos de esta localidad para conocimiento de los interesados a quienes afecta.

Palma 20 Junio de 1892.—El Arrendatario, Bartolomé Cabrer.

Cultos para hoy

En la Catedral y Sta. Cruz, al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta de San Pedro.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Jerónimo: exposición a las seis, a las diez misa mayor con sermón que dirá don Mateo Garau; a las siete y media de la tarde se cantará el trisagio de los serafines, y después la reserva del Santísimo Sacramento precadida de Te-Deum.

Otras funciones

En la Real Capilla de Palacio a las 11, salve a la Virgen del Carmen para la conservación de la importante salud del Sumo Pontífice; misa y ejercicio del Corazón de Jesús para sufragio del Sr. D. Pedro de Gorontiza y Magnificat y salve por el eterno descanso del Excmo. Sr. D. Francisco Valldemosa.

En la Catedral, festividad dedicada a San Pedro; a las siete y media misa de comunión general; a las nueve y media horas y misa mayor con sermón que dirá el presbítero D. Juan Barceló. Por la tarde los actos de coro y la procesión de costumbre.

En Santa Cruz, fiesta en honor a San Pedro; a las diez la hora tercia y misa mayor con sermón que dirá don Víctor Valenzuela, presbítero.

Visita a la Corte de María

En Sta. Catalina de Sena, a Nuestra Señora del Tránsito.

Boletín de Comercio

Consumo de azúcar en el mundo

Según el célebre estadista, Mr. Leacht, el consumo de azúcar por habitante en Europa y los Estados Unidos de América, durante el año 1891 arroja las cifras que a continuación citamos: Rusia 4'54 kilogramos; Alemania 10'15; Austria Hungría 6'80; Francia 13'03; Inglaterra 35'71; Italia 3'59; España 4'24; Turquía 3'68; Suecia Noruega 10'20; Bélgica 9'81; Rumania 1'76; Portugal Madera 6'26; Holanda 12'57; Bulgaria 1'88; Suiza 14'93; Dinamarca 18'61; Grecia 4'59; Serbia 3'98.
 Total en Europa 10'05 kilogramos por habitante. Id. E. U. América 27'16. Resumen 12'53.

Producción y consumo del Champagne
 Acaba de publicarse una memoria por el Sindicato del comercio de vinos de Champagne, en la que encontramos algunos datos dignos de ser conocidos.

El consumo de estos vinos que era casi insignificante a fines del siglo pasado tomó a principios del actual un incremento considerable que ha ido siempre en aumento y continúa su marcha ascendente de un modo muy marcado.

Las expediciones que se elevaban sólo a unos 8 millones de botellas en 1850, fueron ya de 11 millones en 1860, para pasar a 17 millones en 1869 y alcanzar la cifra de 22.538,034 en 1888. En 1.º de Abril de 1889 había una existencia total en las bodegas de aquella privilegiada región, de botellas 73 573,232 y 193,613 hectolitros, ó sean en junto 798,202 hectolitros. Las siguientes cifras dan una idea aproximada de la producción promedia por el número de hectáreas y hectolitros cosechados en los principales puntos del Champagne:

	Hectáreas	Hectols.
Chalons-sur-Marne	533	42,724
Epernay	5,853	180,627
Reims	6,785	208,757
Ste. Menchould	128	2,526
Vitry-le Francois	1,502	42,284
Totales.	14,901	446,918

La cosecha de 1888 fué solo de la mitad de esta cifra, ó sean 210,436 hectolitros.

Por lo que toca al movimiento de la campaña de 1891-92 la Cámara de Comercio de Reim acaba de publicar algunos datos que señalan una existencia de 69.218 mil 461 botellas actualmente ó sean 952.564 hectolitros, comprendiendo la existencia en barricas.

Las expediciones al extranjero para el consumo sumaron hasta 30 Abril 19.865 mil botellas y al interior de Francia 4.559 mil sean en junto 24 424.000 botellas. En 1890-91 sumaron las expediciones 25.776 mil botellas, de ellas 22 000.000 para el extranjero y agregando a estas cifras las de los envíos para la reventa hallamos los resultados siguientes:

	Botellas
Campaña de 1891-92.	37.619,197
Idem de 1890-91.	34.162,765
Idem de 1889-90.	28.084,125

La diferencia en más es notable sobre todo comparada con 1889-90.

La compañía de Maderas

Esta importante y acreditada casa, cu gerente es en Gijón, el señor Maymes Blikstad, recibió hace pocos días el primer cargamento de madera del Báltico.

Lo conduce el vapor «Rhy» que es uno de los mayores que han entrado en aquel puerto.

Dicho cargamento se compone de 31,339 piezas en vigas, viguetas y tablones, que cubican en junto no menos de 2,350 metros.

Es el cuarto que recibe dicha importante Sociedad en este año, habiendo sido los primeros procedentes de Noruega, compuestos de tablones el uno, y de tabla machihembrada los otros dos.

En la actualidad tiene cargando otro vapor de tabla igual a la anterior, debiendo el «Rhy» volver al Báltico tan pronto como descargue para conducir un nuevo cargamento igual.

Diez y Santacana, Habana.—Los señores don Elias Diez Cuervo y don José Santacana Vallés han constituido en aquella capital una sociedad regular colectiva para dedicarse a la elaboración de toda clase de licores. Los socios tendrán la gerencia y firma.

Romero y C.ª, Candelaria (Cuba).—Por acuerdo y mutuo consentimiento entre los socios, ha quedado disuelta la sociedad que con este nombre venía girando en aquella población, habiéndose formado otra que se ha hecho cargo de los dos créditos de la extinguida.

Miguel Moll, Adjuntas (Puerto Rico).—La casa de comercio que venía explotando este industrial, ha cesado de girar en su nombre, sucediéndole en el negocio una sociedad nuevamente formada.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

—facilitadas por la casa Agulló—

VALORES LOCALES

Crédito Balear	111'00
Cambio mallorquín	65'00
Ferrocarriles de Mallorca	60'50
Alumbrado por Gas	105'00
Salinas de Ibiza	190'00
La General Mallorquina	82'50
Bonos municipales	25'00
La Islaña Marítima	46'00

VALORES PUBLICOS

Madrid 27	
4 p. interior perpetuo	71'25
4 p. amortizable	80'20
Cubas	105'15
Banco de España	
Tabacos	
Barcelona 27	
4 p. interior	71'03
4 p. exterior	74'22
4 p. amortizable	
Cubas 86	105'25
Cubas 90	96'75
Coloniales	41'95
Nortes	41'80
Francia	
Francos	30'80
Madrid	
Paris	65'05
Renta francesa	
Londres	

IMPRESA DE AMENCUAL Y MUNTANER

HOJAS DEL CALENDARIO

JUNIO

Luna nueva el 24
 Cuarto creciente el 2
 Sale el sol a las 4 h. 27
 Pónese a las 7 38

HOY

28

1808. Defensa de Valencia contra los franceses.

MARTES

180 | Stos Benigno | 186
 eneo obs., y santa
 Juliana

JUNIO

Luna nueva el 24
 Cuarto creciente el 2
 Sol sale a las 4 h. 28
 Pónese a las 7 h. 38

MAÑANA

29

1844—Ejecución del poeta cubano Gabriel de la Concepción Valdés (Plácido)

MIÉRCOLES

181 | Santos Pedro | 185
 Pablo apóstoles y Atanasio soldado mrs., y Sta Bedicta vg. y monja

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 27 junio—8 mañana

Barómetro	766.9 mm.
Termómetro seco	26.7 grados.
Id. húmedo	24.6 id.
Mínima	19.9 id.
Reflector	17.8 id.
Dirección del viento	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0.0 mm.

122 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

barco se conmovía desde la quilla a los masteleros.

Era aquella la vez primera que veía yo una verdadera tempestad en el mar. Las olas se oprimían, por decirlo así, a la presión ejercida en la superficie del mar por las corrientes de aire que mugían sobre la aguas. Apenas se elevaba una montaña de agua, truncabase su cima a impulso de la borrasca esparciéndose en líquidos fragmentos espumosos, cual salta en astillas el tronco hecho pedazos bajo el hacha del leñador.

Estábamos aislados en medio del Océano, pues hasta las aves marinas habían huido a sus guaridas, y para mayor confusión nuestra y aumentar más el peligro, el buque se tendió sobre un costado.

Algunos individuos de la tripulación, nos aventuramos a trepar hasta los obenques bajos para asegurar el velamen, pero fué imposible subir más. Cada vez que cogía una cuerda me veía obligado a calcular mi movimiento de modo que pudiera fácilmente escurrirme. Era excesivamente difícil subir en la imposibilidad de mantener el pie en las tablas de los escalones de jarcea.

Al bajar era preciso emplear los más grandes esfuerzos para conservar el centro de gravedad a causa del incesante mo-

Á BORDO Y EN TIERRA 123

vimiento del buque en la peligrosa posición en que se hallaba.

Amaneció el día, pero todavía era la bruma tan densa que apenas podían distinguirse los objetos a media milla de nuestro contorno. La tripulación despierta por el peligro y esperando un fin desastroso, estaba toda reunida sobre cubierta, mientras los oficiales discutíamos en el castillo de proa los medios que en tan crítica situación serían conducentes a conjurarla en lo posible.

Para poder formarse idea del desconcierto que reinaba a bordo bastará decir que durante algunos días no habíamos verificado ninguna clase de observaciones.

Marchábamos con arreglo a un rumbo calculado, con un vendaval deshecho, y por parages donde el mar se estrella contra la costa con horrible furia.

Aunque nuestras servientas estaban medio sumergidas y nuestras velas cuidadosamente aferradas, la Crisis barloventeaba con tal facilidad cual si hubiera ido provista de velas en la popa. Sin embargo, el primer contra maestre aseguraba que apesar de nuestros esfuerzos antes de espirar el día, abatiría el buque la costa.

—Mirad—me dijo—nunca está el agua tan tersa y clara como la contemplamos ahora sino cuando el viento y las corrientes

MAQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

PFAFF

WHITE

FRISTER ROSSMANN

Depósito Central
en las Baleares

CASA BANQUÉ

Fundada en 1861
Juanot Colom, 34 Teléfono, 149

Recomendamos á los señores industriales las nuevas máquinas PFAFF como prodigio del arte mecánico moderno

VALLS, HERMANOS

INGENIEROS CONSTRUCTORES

TALLERES DE FUNDICION Y CONSTRUCCION

FUNDADOS EN 1854
19, calle de Campo Sagrado, 19.—BARCELONA

Premiados con 23 medallas de oro y plata, 1 Gran Diploma de Honor y 2 de progreso por sus especialidades

Maquinaria é instalaciones completas, según los últimos adelantos PARA

FÁBRICAS y molinos de aceite, para pequeñas y grandes cosechas, (prensas hidráulicas, de engranes, de molineta ó palancas, etc.)
FÁBRICAS de fideos y pasta para sopa, movidas por caballería y por motor. (Estufas para ecaderos — Moldes de todas formas, etc.)
FÁBRICAS de chocolates, en pequeña y grande escala, movidas á brazo, p r caballería y por motor.
FÁBRICAS de harinas y sus anejos de molin. ría. (Piedras, limpias, etc.)
PRENSAS para vi. os, bombas para trasegar, estrujadoras, etc.
MÁQUINAS de vapor, Motores á gas, Turbinas, Malacates, Norias, Bombas, Guillotinas, Prensas para maseicos, etc.

Especialidad en prensas, hidráulicas y de todas clases, para todas las aplicaciones, con modelos de sus sistemas privilegiados. — La casa ha verificado y sigue montando de continuo instalaciones en toda España, América y Extranjero.

PARA INFORMES Y CATÁLOGOS DIRIGIRSE Á
B. HOMAR, Virgen de Lluch, núm. 7.—PALMA

SERVICIO DE LA COMPAÑÍA TRANSATLÁNTICA

Mes de junio

Línea de las antillas, Newyor y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña» para Puerto Rico y Habans, con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Alfonso XII» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona, y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires» para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 24 de Barcelona, vapor «Isla de Panay», para Port Said, Aden Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Poo.—El 30 de Junio de Cádiz, vapor «Larache» para Las Palmas, Río de Oro, Dákar, Monrovia y Fernando Poo.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados, vapor «Tánger».

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Tenedor de libros—Un joven con diez años de práctica desea colocación bien sea para este objeto ó como dependiente de comercio. Posee medianamente el inglés.—En esta imprenta informarán.

Carruajes

Saldrán todos los días de Palma á Lluçmayor 2 carruajes de 4 ruedas, uno á las cinco de la mañana y otro á las 2 de la tarde, como igualmente de Lluçmayor á Palma á las 5 de la mañana y 3 tarde.

Dichos carruajes saldrán de Palma, Hostal de Lluçmayor, calle de la Harina. 10—1

Vapor CABRERA

2.º viaje á la costa de poniente, hasta Andraitx

Saldrá de este puerto el miércoles 29 á las tres de la madrugada, haciendo escalas en la Porrassa, Portals, Calafiguera, y La Caleta.

Para comodidad de los excursionistas se limita el número de pasajes, despachándose desde hoy en el estanco de la calle de Palacio núm. 27 al precio de DOS pesetas, ida y vuelta.

Se desea adquirir un carrito tirado por un borrico de Argel. Se preferirá el que tenga todos los arcos y esté en buen estado.

Acúdase á esta imprenta.

Se avisa al público que el doctor D. Luís Vidal y D. José Ríos, médico é intérprete respectivamente de la casa Sequah Limited, se han separado de la misma, y, por lo mismo, no responderá ésta de ninguno de los hechos que realicen los mencionados señores.

SEQUAH LIMITED.

Mozo de café—Se necesita uno que sepa su obligación en la calle de San Magín núm. 3, en Santa Catalina. 5

Alquiler En Son Serra de la Vileta hay una espaciosa casa para alquilar con cuatro cuartos dormitorios, comedor, jardín, agua suficiente y otras comodidades. En la plaza de Santa Magdalena núm. 6, informarán. 6—5

Alquiler Se alquila una casa en el Terrero, situada en la calle de Villalonga. Informarán calle de Lanuza, 5, Terreno. 8—6

Sección de Perfumería

DEL CENTRO FARMACÉUTICO

Esta Sociedad acaba de instalar en el local de la misma una extensa y completa sección de artículos de perfumería.

Surtido completo de jabones de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras, desde las clases superiores á las más económicas.

Pomadas aceites y vinagres de tocador.

Agua florida y de Colonia.
Polvos de todas clases.
Extractos puros de olor y esencias.
Polvos y elixir dentífricos.
Cepillería de toda clase.
Pintura para el pelo y todos los demás artículos que comprende el extenso ramo de Perfumería.

SULFATO DE COBRE INGLES

GRANTIDO

Reconocido y declarado de primera calidad por el señor ingeniero agrónomo de la provincia para combatir el MILDEW. Véase en la droguería «La Balearica» de Antonio Bennasar, calle de la Marina, 46, frente al Huerto del Rey. A cada comprador le será entregada una Instrucción práctica explicativa de modo y épocas oportunas para el empleo del sulfato, aprobada por el citado señor ingeniero. 12

PRONTITUD + BARATURA

ESQUELAS MORTUORIAS

DE TODAS CLASES

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad. Amengual y Muntaner Conquistador, 30.—Cañena, 2.

Una operación particular

el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo serio y repulsivo, es quitarse el importuno vello que sombrea ó ara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperia Padró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cañena, 6.

tes siguen una misma dirección. Así podeis estar seguro de que nos arrastra una corriente más impetuosa que la que nos hizo naufragar en Madagascar.

A estas observaciones de Marbre, no quise hacer objeción alguna; pero tanto el capitán como los demás oficiales miramos instintivamente hácia la serviola de sotavento.

Cual una cortina que se abriera de repente la niebla se dispó, y ante nuestra vista apareció una dilatada playa sembrada de numerosos escellos, que se hallaba como á medio nudo de nosotros, y en una dirección paralela á nuestro rumbo.

—Señores—dije á mis compañeros—ved ahí la tierra. ¿Pero no es esto una ilusión? —¡Ah! no, no—exclamó el capitán—es efectivamente la tierra.

—Sin duda—contestó Marbre con acento reconcentrado—y ahora ¿qué haremos capitán Williams.

—¿Decis qué hemos de hacer? Ya veis; el sitio es tan angosto, que no nos permite virar. Además, yo creo firmemente que ante nosotros hay bastante mar para correr.

Así era en efecto. La costa ante la cual atravesábamos en aquel momento era muy baja, y aparecía á nuestros ojos velada por la semiobscuridad de los días de invierno en aquellas latitudes.

mayor golpeando en relinga por el viento. Esta oportuna maniobra nos alejó de la Tierra de Fuego en la que estuvimos muy próximos á encallar y la Crisis hizo rumbo al Este.

En cuanto se hubo virado, mister Williams encarándose con Marbre preguntó si efectivamente este había visto la costa.

—Con toda seguridad—contestó el primer contra maestre.—Ya sabeis que mi vista es lo único bueno que tengo, y buena prueba de ello fué lo sucedido con la Hermosa de Nantes.

El capitán no replicó, pero comprendí que no había quedado del todo conforme con la proximidad de tierra en aquellas latitudes. Durante todo el día, la Crisis corrió la bordada de estribor, y al acercarse la noche viró de nuevo para poner la proa al Oeste. Más tarde, el viento nos obligó á aferrar las velas de gavia, lo que no fué muy fácil, porque aquellas estaban hechas pedazos por la fuerza del huracán.

A la puesta del sol, una ráfaga arrancó con estrépito inmenso el foque pequeño que se perdió en los aires como una nubecilla en el espacio, y aun el foque de mesana hubiera llevado el mismo camino, á no habernos apresurado á amainarle.

El temporal era deshecho, y nuestro

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:45 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:55 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:45 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.